
JUNTA DE GOBIERNO - 

--En Sant iago,  a v e i n t i d ó s  d í a s  d e l  mes de enero de 1974, 
siendo las  11.10 horas ,  s e  reúne l a  Jun ta  en Sesión S e c r e t a  pa ra  tratar 

las  s i g u i e n t e s  mater ias:  

1.- Se rec ibe  en audiencia  a l  señor  Minis t ro  de l a  Vivienda, a l  señor  

Subsec re t a r io  de l a  Vivienda, a l  P res iden te  d e l  Colegio de Arqui - 
t e c t o s  y a o t r o s  a r q u i t e c t o s  de ese  organismo. 

E l  señor  Pres idente  d e l  Colegio de Arqui tec tos  expresa 

que, deseando ayudar a l a  Jun ta ,  s e  permite hacer  en t rega  de un 

documento que ha preparado e l  Colegio de Arqui tec tos  con e l  propg 

s i t o  de co laborar  con e l  Supremo Gobierno en las  mater ias  p rop ias  

de su e spec ia l idad ,  l a  v iv ienda ,  e l  equipamiento y e l  d e s a r r o l l o  

urbano principalmente.  

E l  Colegio ha  es tudiado algunas mater ias  que ha  hecho 

l l e g a r  a l  señor  Minis t ro  de l a  Vivienda, f i j a n d o  c r i t e r i o s ,  o f re -  

ciendo i d e a s ;  asimismo, ha pres tado  una a s e s o r í a  permanente a  n i -  

v e l  de Subsec re t a r í a  de l a  Dirección de Plaa i f icac iÓn y  Presupues 

t o  d e l  Min i s t e r io ,  y ha pa r t i c ipado  ampliamente en las  comisiones 

que s e  formaron en e l  Min i s t e r io  de l a  Vivienda, de manera que tz 
dos l o s  t écn icos  tuvieran  oportunidad de expresar  s u s  puntos de 

v i s t a  r e spec to  de l a  solución gene ra l  d e l  problema de l a  vivienda. 

También e l  Colegio ha  pa r t i c ipado  en un e s t u d i o  sobre 

l a  r eg iona l i zac ión  d e l  p a i s ,  l o  que s e  h i z o  l l e g a r  a ODEPLAN. 

1 1  l odas  las  mater ias  en que e l  Colegio de Arqui tec tos  ha  

t r aba jado  en forma ocas ional  o  c i r c u n s t a n c i a l ,  l o  ha t raducido  en 

un documento orgánico, ordenado en forma coherente,  g r a c i a s  a l  e s  - 
fuerzo de cinco componentes d e l  Colegio, que han rev isado todo l o  

expuesto por l o s  a r q u i t e c t o s  en l o  r e f e r i d o  a d e s a r r o l l o  urbano, 

vivienda,  e tc . ,  y  han redactado un documento que, en forma de L i -  

bro,  quieren o f r e c e r  a las  autor idades  para que s u s  puntos de v i 5  

t a  sean tomados en cuenta en l a  formulación de las  p o l i t i c a s  que 

va a  d e c i d i r  e l  Gobierno a t r a v é s  d e l  Min i s t e r io  de l a  Vivienda. 

E l  señor  Almirante Merino agradece e l  e s fue rzo  de l o s  

p a r t i c i p a n t e s  en e s t e  t r a b a j o ,  y mani f ies ta  que l a  Jun ta  e s t á  con5 

c i e n t e  de que Chile  e s t á  suf r iendo un gran d 4 f i c i t  de viviendas.  
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E l  hombre no puede v i v i r  en un palomar, donde no t i e n e  f u t u r o  n i  

des t ino ,  donde só lo  pasa a s e r  un conven t i l l o  boni to,  donde no 

t i e n e  la  p o s i b i l i d a d  de s e n t i r s e  pleno de a l e g r í a  y s a t i s f e c h o  de 

e s t a r  en su hogar. Ese punto de v i s t a  s e  ha conversado con e l  M& 

n i s t r o  de l a  Vivienda. 

No s e  trata de hacer  ca jones  l l e n o s  de hoyos donde l o s  

s e r e s  humanos s e  meten y  duermen, pero donde no t ienen  ningún in-  

cen t ivo  para volver ,  para  descansar n i  para hacer  v ida  Eamil iar ,  

n i  para  nada de aque l lo  que d i g n i f i c a  a l  se r .  

E l  Plan Habi tac ional  que s e  e s t á  t rabajando contempla 

d a r  a l  hombre todo eso. De l o  c o n t r a r i o ,  l a  sociedad s e  va  auto- 

destruyendo, porque e l  individuo no t i e n e  e l  i ncen t ivo  de v i v i r  

en familia,-y sociedad s i n  f a m i l i a  no e s  sociedad- donde e l  odio  

e s  permanente, donde l a  comparación se  hace mucho m 8 6  odiosa aún, 

cuando e l  que t r a b a j a  en l o s  n i v e l e s  más ba jos  ve c u h  desfavore- 

c id0  es t t i  de todas  a q u e l l a s  cosas  pequeñas que son b e l l e z a  y que 

e l  hombre desea aprovechar. 

Agrega e l  señor  Almirante Merino que e s t e  plan de desa- 

r r o l l o  urbano y r u r a l  de l a  v iv ienda  s e  va a e s t u d i a r  con mucho 

to% Colegio de Arqui - ahínco,  y d i ce  que e s t á  seguro de que, coa 

t e c t o s  t i e n e  e l  60% de a r t i s t a s  y e l  40% de profes ionales ,  en l a  

concepción d e l  plan no pueden haber olvidado que e l  s e r  humano 

busca c r e a r  y formar un hogar en un ambiente adecuado, preethndo- 

l e  s o l i d e z  a l a  sociedad y proparcionando cons i s t enc ia  a s u s  h i j o s .  

A 1  agradecer  e s t e  p lan ,  man i f i e s t a  que para echa r lo  a 

andar,  necesariamente s e  debe cons iderar  l a  incapacidad econbmica 

d e l  p a i s  y d e l  d e s a r r o l l o  de las e s t r u c t u r a s  capaces de poder ma- 

t e r i a l i z a r  l a s  construcciones necesar ias .  

Expresa que cuando todos l o s  ch i l enos  tengan una casa  

no habra problemas en Chi le ,  pero que e l l a  no puede c o n s i s t i r  en 

una mediagua, donde s e  mojen en inv ie rno  y  s e  asen en verano. 

Estima que e l  es fuerzo  no va a s e r  perdido y man i f i e s t a  

que, seguramente, s e  l e s  ped i rá  en e l  f u t u r o  mucho más de l o  que 

han hecho h a s t a  ahora. 

AUGUSTO LUTZ URZUA 
Jefe  de l a  Armada y Miemb~ 

de l a  Junta de Gobierno* 


